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平 成 29年 9月 太 子町教 育 委 員会 （ 定例 会 ） 

会 議 録 

 

平成 29年 9月 11日午後 2時 00分より太子町教育委員会をＢ 301会議室に招集した。  

 

１．議  事  日  程  

 

  第 1．開会・委員長あいさつ  

 

第 2．前回定例会会議録の承認  

 

  第 3．本日の会議録署名委員指名  

 

  第 4．行事結果・予定報告  

 

第 5．教育長報告  

     太子町教育委員会後援名義使用許可について  

全国学力・学習状況調査について  

 

  第 6.議    事  

議案第 49号 寄附の申立てに対する採納の可否について  

議案第 50号 区域外就学の協議応諾に関する専決処理について  

議案第 51号 平成 29年度要保護・準要保護児童生徒の認定について  

議案第 52号 学校指定の変更申立てに関する専決処理について  

 

２．本日の会議に出席した教育委員  

  委員長  三浦淳子  

  委  員 福田敏博・福田幸代・圓尾健太郎・寺田寛文  

 

３．本日の会議に出席した事務局職員  

教 育 次 長  木村  和義  

管 理 課 長  首藤  武司  

社会教育課長  渡邊  寧  

文 化 推 進 課 長  田中  幸代  

管理課副課長  改野  学由  

管理課主査  大角  かおり  
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平成 29年 9月 11日 午後 2時 00分開議 

 

委 員 長  皆さんこんにちは。定刻が参りましたので、平成29年9月の定例教育委員会を始めさせ

ていただきます。朝晩は過ごしやすくなってきましたが、お昼間はまだ暑いですね。2

学期に入って10日程過ぎました。2学期はたくさん行事があり、委員の皆様にも出席い

ただくことも多々ありますがご協力いただきまして、無事に終えることができますよ

うよろしくお願いします。それでは2番「前回定例会会議録の承認」について、何かご

意見ご質問ございませんか。 

各 委 員  異議なし。 

委 員 長  異議なしですので、会議録は承認されました。それでは前回の定例会の議事録の署名を

福田敏博委員と圓尾委員よろしくお願いいたします。それでは 3 番「本日の会議録署

名委員」を指名させていただきます。福田幸代委員と寺田委員よろしくお願いします。 

また、本日の議案第50号から第52号は個人情報の保護の観点から非公開とさせていた

だきますがよろしいでしょうか。 

各 委 員  はい、結構です。 

委 員 長  ありがとうございます。それでは、非公開とさせていただきます。では 4番「行事結果・

予定報告」について事務局よろしくお願いします。 

 

     ●行事結果および行事予定報告 

 

管理課長  それでは行事結果・行事予定の説明をさせていただきます。 

＜9・10・11月の行事結果・予定報告の説明＞ 

委 員 長  9・10・11月の行事結果及び予定について何かご意見ご質問ありますか。 

教 育 長  11月 25日の石海小学校水防訓練について詳しく説明をお願いします。 

管理課長  これは以前に企画政策課の防災担当より学校へ呼びかけがあり、実施することになった

ものです。 

教 育 長  石海小学校だけね。 

管理課長  はい。そうです。太田小学校も別日で実施する予定だと聞いております。 

委 員 長  他にはありませんか。 

各 委 員  はい、結構です。 

委 員 長  それでは、研修会とかの出欠は後でとっていただけるということでよろしいですか。 

管理課長  そうですね。近畿市町村教育委員研修大会と自然学校の視察の出欠については本会議後

に確認させていただきますのでよろしくお願いします。 

委 員 長  他に質問がなければ教育長報告に移ります。事務局よろしくお願いします。 

 

     ●教育長報告 

 

教育次長  今月の教育長報告は 2点ございます。教育委員会後援名義使用許可申請が 1件と全国学

力･学習状況調査についてでございます。 
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それでは資料 8ページをご覧ください。申請団体は親守詩兵庫県大会実行委員会、事業

名称は第 6 回親守詩兵庫県大会、実施日は平成 29 年 11 月 5 日（日）、場所は湊川神

社楠公会館で実施されます。開催要項は 9ページ以降に掲載しております以上です。 

委 員 長  今の説明で何かご意見、ご質問等ありますか。去年もありましたね。ご意見なければ次

に進みますがよろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは次の報告をお願いします。 

教育次長  全国学力・学習状況調査の報告につきましては改野副課長より報告いたします。 

改野副課長  失礼します。全国学力・学習状況調査の概要について説明いたします。調査日時は平成

29年 4月 18日（火）です。調査事項は児童生徒に対する調査として国語、算数、数学

及び質問紙調査、学校に対する質問紙調査となっております。対象は小学校 6 年生と

中学校 3 年生で、調査日当日は全国の国公立学校と一部の私立学校の小学生約 101 万

2,000人と中学生約 102万 4,000人が回答しております。本調査の目的は児童生徒の学

力や学習状況を把握・分析し教育施策の成果と課題を検証し、その改善を図るととも

に、学校における児童生徒への教育指導の充実や学習状況の改善等に役立てることで

す。なお、本調査によって測定できるのは学力の特定の一部分であり、学校における

教育活動の一側面でございます。調査内容は教科における調査として国語、算数、数

学で主として知識に関する問題がＡ問題、主として活用に関する問題がＢ問題となっ

ております。また、生活習慣や学習環境等に関する質問調査として児童生徒に対する

調査と学校に対する調査を行っております。現在、学校へは調査結果を分析して今後

の指導方法等の改善、学習意欲向上につなげるように指示をしております。教育委員

会としては各校の分析を踏まえて、必要に応じて教育施策に反映させていく必要があ

ると考えております。お手元の資料をご覧ください。昨年度と今年度の正答率の比較

表でございます。今年度から数値は整数値で表示されております。全国、県に比べて

上回っている教科もあれば、やや課題のある教科もございます。教科によって、ある

いは学校によって平均正答率に差がありますが、先ほども申しましたとおり、一概に

数字だけで議論するものではないと考えております。なお、本結果は先月末に公表さ

れたため、本町の分析が間に合っておりません。質問紙調査等の分析を含めまして次

月報告させていただきたいと考えております。以上でございます。 

委 員 長  今の説明で何か質問、ご意見ありますか。 

教 育 長  感想をお願いします。 

委 員  全体的によくがんばっているね。 

委 員  単なる比較ですけど、去年よりかなり点数が伸びていますね。 

委 員  生徒が優秀なのか、教え方がいいのかね。これだけでは何とも言えへんね。 

委 員 長  そうやね。 

委 員  全体的には上がっているね。 

教 育 長  他府県と比べて、兵庫県内はどの市町も同じだと思うのですが、この調査に対する取組

というものを全くしておりません。過去問をやるとか問題の解き方を練習したりとか

というテストに対する対策をしなくて、その日にいきなりテストをしてこの結果です
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から本当によくがんばっています。 

委 員  国語も算数もＢが難しいのですかね。かなり知識と活用の差がありますね。 

教 育 長  応用がね。暗記とかそのまま覚える傾向があって、実生活に応用･活用するということ

が苦手ですね。これは全国的な傾向です。応用･活用の点数が高いほど社会性があると

いうことで、将来役に立つのように思うのですがなかなか身につきません。 

委 員  全国的にも同じような傾向なのですね。 

教 育 長  そうですね。 

委 員 長  中学校の国語はＡとＢでそんなに差がないですね。 

委 員  今年に限ってはね。 

教 育 長  算数と数学のＢですが、40点台ということは 2つに 1つ解けてないということです。 

委 員  他は 6割、7割できていますけどね。 

教 育 長  比較するものでもないのですけどね。あくまで平均ということで。個人個人には自分の

成績は渡っておりますので、学校としては課題が見えてきたので、内容を分析して課

題解消に取り組んでいきます。 

委 員  正答率だけで言えば全国と比べてもがんばっていますね。 

教 育 長  国語Ａなんかは 80点台もあるのですごいことです。 

委 員  算数Ａもね。応用力がもっとついたらいいですね。 

委 員 長  他にご意見よろしいですか。それでは議事に移らせていただきます。 

 

     ●議案 

 

管理課長  ＜第 49号議案「寄附の申出に対する採納の可否について」朗読＞ 

      21 ページをお願いします。寄附申出人が大高かず子さん、品名がヤマハアップライト

ピアノ 1台、30年くらい前に購入されたもので価格は推定 67万円です。龍田公民館へ

の寄附を頂戴しております。以上です。 

委 員 長  今の説明で何かご意見、ご質問等ございませんか。この方は龍田公民館で歌の先生をさ

れている方ですよね。 

文化課長  童謡の先生です。電子オルガンがあったのですがやっぱりピアノの方がいいというこ 

とで。 

委 員  今後調律が必要になったら町が負担するのですか。 

教育次長  はい。町の予算でします。 

委 員  すごいな。まあ、1年に 1回、1万円くらいの話やけど。 

委 員 長  他に何かご質問等ありませんか。無いようですので、採決に移らせていただきます。議

案第 49号について、原案を適当と認めることに異議ございませんか。 

各 委 員  異議なし。 

委 員 長  異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり承認されました。龍田公民館の方で

使わせていただきます。ありがとうございました。続いて第 50 号議案よろしくお願い

します。 
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管理課長  ＜第 50号議案「区域外就学の協議応諾に関する専決処理について」朗読＞ 

 

管理課長  ＜第 51号議案「平成 29年度要保護・準要保護児童生徒の認定について」朗読＞ 

 

管理課長  ＜第 52号議案「学校指定の変更申立てに関する専決処理について」朗読＞ 

 

      以上 3議案については個人情報保護のため非公開 

 

     ●その他 

 

委 員 長  議事については全て終了しましたが、その他事務局より連絡事項ありますか。 

管理課長  三浦委員長の任期が 9 月末終わるのですが、9 月議会で同意をいただきまして 10 月 1

日からまた教育委員として再任いただきますのでご報告させていただきます。 

委 員 長  引き続きよろしくお願いします。 

各 委 員  よろしくお願いします。 

教 育 長  揖龍連絡協議会の総会はいつでしたか。 

管理課長  12月 1日です。今年の当番はたつの市ですので赤とんぼホールです。 

教 育 長  来月は教育委員会の後に総合教育会議がありますがいつにしましょう。 

管理課長  町長のスケジュールも伺っておりますのでここで調整できます。 

委 員 長  では次回の日程ですが、10 月 16 日（月）午後 1 時 30 分より開催でよろしいでしょう

か。 

各 委 員  結構です。 

教 育 長  各課の近況報告をお願いします。 

社教課長  はい。南総合センターですが、おおかた建屋ができ、内装にとりかかっているところで

す。型枠ははずれましたが足場があるので外からの景色はそう変わってはいないので

すが、コンクリート打ちっぱなしの物が建っている状態です。斑鳩寺の方は庫裏本体

にも手が入りだしております。東の端の炊事場があったところが今年のメインになる

ようです。奥の方は塔頭の廃材を利用しているようで、使っていない溝が柱にいっぱ

いあり、どのように転用したのかを調査しております。前にお話したさざんかについ

ては、東側の方はなんとかもちそうですが、西側の 1 本は元気がない状態です。この

間、社会教育審議会の委員の方々にも現状を見ていただきました。あと、総合公園の

芝生については、毎年メンテナンスをしているのですが今年は芽吹きが悪く、10 月 1

日の町民体育大会には綺麗な状態で町民の皆さんにも使っていただきたいと、業者に

も伝えているのですが状況は芳しくないようです。一冬越えて来年春に芽吹いてくれ

ることを期待するような形です。以上です。 

管理課長  先ほどから回覧しております落書きの件ですが、先日、太子山公園と太子西中学校と立

岡地区のゴミ集積所にスプレーで落書きがありました。犯人はすでに警察に行ってお

ります。修復はまちづくり課の方で対応するよう手配をしております。費用について

は保険の関係もありこれからの話になります。 
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委 員  防犯カメラで分かったのですか。 

管理課長  防犯カメラではありません。子どもが集まっていたのを学校関係者が見ておりまして、

吹き付けているところまでは見ていなかったのですが目星はついていたようです。警

察に被害届を出して、警察が事情聴取したら認めたとのことです。 

委 員 長  騒いでいる声とかもすごかったらしいですね。知り合いから聞いて。 

管理課長  そのようです。あと、管理課のことですが、来年から道徳の教科化と英語が平成 32 年

に 5・6 年生は現在の倍の年間 70 時間、3・4 年生は今までなかったところに 35 時間、

つまり週 1 時間の外国語活動を入れていく必要があり、前倒しでどこまで取り組むか

という課題があります。平成 30年度からその時間数とることができるのか、徐々に増

やしていくのかという検討が必要です。そういった中で、現在は指導主事が 1 人なの

でその他の業務もある中で学校と調整していくことが大変難しいところです。よって

現在、総務課の方にも英語に強い指導主事を 1 名要望しております。昨年から要望は

しているのですが現在のところ配置に至っておりません。 

教 育 長  今回、新聞にも出ましたがふるさと納税でいただいた楽器が入りましたので、できれば

音楽会にも行っていただいて新しい楽器の音を聴いていただけたらと思います。 

委 員  いい写真が載っていましたね。 

教 育 長  今までテープを張ったりして修理していた楽器だったので、新しい楽器はいい音が出て

いると思います。ぜひ聴いてください。そして保護者がどう聞いているかも見ていて

ください。 

委 員  小学校の音楽会は総合教育会議の後ですね。中学校は体育大会で聴けるかもという感じ

ですね。 

委 員 長  吹奏楽部の演奏があるものね。確か中学校は夏見たときにはもう新しかったような気が

しますが。 

管理課長  ほとんどが納品されたのが夏休み入った頃だったと思います。順次入ったので。 

教 育 長  特にアコーディオンが滅茶苦茶やったみたいやね。鍵盤が飛んでいたり、蛇腹が痛んで

いたりね。音楽レベルは近隣に比べて太子町は高いと思います。リズムも音階もきち

っとしています。 

委 員 長  他に連絡事項ありませんか。ないようでしたら次回の日程ですが、先ほどもありました

が 10月 16日（月）午後 1時 30分より開催しますのでよろしくお願いします。本日は

お疲れ様でした。 

 

平成 29年 9月 11日 午後 3時 24分閉議 


